
Сохранить 
и приумножить 
достигнутое
В коллективе Тындинской 
дистанции электроснаб-
жения (ЭЧ-10), доверившем 
Ольге Французовой воз-
главить «первичку» своего 
предприятия, не было 
ни одного работника, не 
состоящего в профсоюзе. 
И Ольга Борисовна уверенно 
держит высокую планку 
достижений своих пред-
шественников на этом 
ответственном посту.
Стр. 2

Вторая жизнь ПТО
Силами Сахалинской дис-
танции гражданских 
сооружений при участии 
ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд отре-
монтированы и обустроены 
внутренние помещения 
здания пункта техниче-
ского обслуживания вагонов 
станции Южно-Сахалинск 
эксплуатационного вагон-
ного депо Комсомольск-на-
Амуре.
Стр. 5

Единой командой
45-летний юбилей отме-
тило ЧУЗ «Поликлиника 
«РЖД-Медицина» посёлка 
Беркакит».
Стр. 7

31 МАРТА 
НА ВСЕЙ СЕТИ ЖЕЛЕЗНЫХ 
ДОРОГ РОССИИ ПРОЙДЁТ

ЕДИНЫЙ 
ДЕНЬ 

МАШИНИСТА
Он установлен по распоряжению генерального 

директора — председателя правления 
ОАО «РЖД» Олега Белозёрова в целях 

поддержания социально-психологического 
климата в коллективах, формирования 

преемственности железнодорожных династий 
и повышения престижа профессии машиниста

В управлении Дальневосточной железной дороги 
16 марта прошла встреча в формате открытого 
диалога начальника Дальневосточной желез-
ной дороги с машинистами-инструкторами 
Дальневосточной дирекции тяги.

В мероприятии приняли уча-
стие начальник Дальневосточ-
ной магистрали Евгений Вейде, 
заместитель начальника же-
лезной дороги по кадрам и со-
циальным вопросам Андрей 
Ваулин, заместитель председа-
теля ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд Мак-
сим Глотов, первый заместитель 
начальника Дальневосточной 
дирекции тяги Артур Горбунов, 
машинисты-инструкторы локо-
мотивных бригад Дальневос-
точной дирекции тяги.

— Главная задача нашего се-
годняшнего диалога — найти 
взаимопонимание, — обратился 
к участникам встречи началь-
ник Дальневосточной магистра-
ли Евгений Вейде. — Понять, 
что является одним из главных 

сдерживающих барьеров в ор-
ганизации работы локомотив-
ного комплекса, сформировать 
системное решение проблем, 
которые вы, как непосредствен-
но взаимодействующие с локо-
мотивными бригадами, видите, 
как никто другой. К каждому 
работнику необходимо найти 
индивидуальный подход. Это 
обязательно даст свой пози-
тивный результат.

Первый заместитель началь-
ника Дальневосточной ди-
рекции тяги Артур Горбунов 
осветил работу Совета машини-
стов-инструкторов Дальневос-
точной дирекции тяги, которым 
вносятся важные предложе-
ния, позитивно влияющие на 

работу локомотивного хозяй-
ства магистрали.

В ходе открытого диалога со-
стоялось обсуждение наиболее 
актуальных для локомотивного 
комплекса вопросов: безопас-
ности движения поездов, дис-
циплинарных проблем, оплаты 
труда и мотивации машинистов-
инструкторов, повышения пре-
стижа профессии машиниста и 
машиниста-инструктора, про-
хождения периодических мед-
комиссий, обкатки машинистов, 
взаимодействия со смежниками.

— Не согласен с бытующим 
сегодня мнением, что статус ма-
шиниста-инструктора, локомо-
тивной бригады потерял былой 
вес, — отметил Евгений Вей-
де. — Как были локомотивщики 
одними из главных специали-
стов, которые сегодня обеспечи-
вают перевозочный процесс, так 
и остались. Неслучайно работо-
датель уделяет большое внима-
ние локомотивному комплексу: 

повышению оплаты труда, об-
новлению локомотивного пар-
ка, улучшению условий труда, 
обустройству домов отдыха ло-
комотивных бригад. Наша об-
щая задача — сделать так, чтобы 
люди были довольны. А это на-
прямую зависит от уровня удов-
летворённости своей работой, 
в том числе оплатой труда.

Завершилось мероприятие 
вручением отраслевых, дорож-
ных и профсоюзных наград.

Благодарности председате-
ля ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд удосто-
ились машинист-инструктор 
локомотивных бригад эксплу-
атационного локомотивного 
депо Облучье Денис Бочарни-
ков, машинист-инструктор экс-
плуатационного локомотивного 
депо Советская Гавань Виктор 
Пугач и машинист-инструктор 
эксплуатационного локомотив-
ного депо Новый Ургал Виталий 
Сидоренко.

Информцентр ДОРПРОФЖЕЛ

В  СОВМЕСТНОМ 
ПОИСКЕ  РЕШЕНИЙ
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СОХРАНИТЬ И ПРИУМНОЖИТЬ 
ДОСТИГНУТОЕ
В коллективе Тындинской дистанции электроснабжения (ЭЧ-10), 
доверившем Ольге Французовой возглавить «первичку» сво-
его предприятия, не было ни одного работника, не состоящего 
в профсоюзе. И Ольга Борисовна уверенно держит высокую 
планку достижений своих предшественников на этом ответ-
ственном посту.

Ольга Французова принадле-
жит к тому поколению, которое 
своим воспитанием и личност-
ным формированием обязано 
БАМу. На Стройке века позна-
комились, полюбили друг дру-
га и создали семью приехавшие 
сюда молдаванка Лена Маткаш 
и русский парень из казахского 
Павлодара Борис Борисов. Оба 
добросовестно трудились: он 
электромонтёром на станции 
Ларба, она лаборантом в ко-
тельной. В простой, трудолю-
бивой, доброй рабочей семье, 
каких на БАМе тысячи, роди-
лась и выросла девочка Оля.

Она росла шустрой и непо-
седливой. Без дела не могла 
оставаться ни минуты. Помощь 
маме по хозяйству, активные 
спортивные игры с соседскими 
ребятишками, походы летом в 
тайгу за грибами и ягодами… 
Это человеку избалованному 
и капризному кажется, что на 
такой отдалённой станции, как 
Ларба — тоска зелёная, заняться 
нечем. Оле и её друзьям такие 
мысли были чужды. Они росли 
и радовались жизни.

Но вот окончена школа, надо 
определяться с будущим. Для 
Оли это не было проблемой. Вы-
бор она сделала давно и оконча-
тельно. По примеру отца, Бориса 
Сергеевича, девушка решила 
профессионально посвятить 
себя электроснабжению же-
лезнодорожного транспорта. И 
поступила на факультет сред-
него профессионального об-
разования Байкало-Амурского 
института железнодорожного 
транспорта.

В вузе появились новые воз-
можности для развития обще-
ственной активности будущего 
специалиста отрасли. Ольга 

участвовала в деятельности сту-
денческого совета, спортивных 
соревнованиях, отдавая пред-
почтение настольному теннису. 
Это никоим образом не меша-
ло ей хорошо учиться. Скорее 
наоборот.

И вот памятный 2009 год. С 
дипломом о среднем специ-
альном образовании Ольга Бо-
рисовна пришла на работу в 
Тындинскую дистанцию электро-
снабжения на должность элект-
ромонтёра по обслуживанию 
подстанции. На предприятии 
тепло приняли молодого спе-
циалиста. Ветераны взяли над 
ней шефство, помогали глубже 
вникнуть в тонкости професси-
онального умения. По сей день 
она, ставшая уже мастером сво-
его дела, с теплом вспоминает 
своих наставников — старшего 
электромеханика Александра 
Сергеевича Гришина и элект-
ромонтёра Георгия Павловича 
Пономарёва. Оба они, сейчас 
уже находящиеся на заслужен-
ном отдыхе, доброжелательно 
и охотно делились с ней своим 
производственным опытом, под-
сказывали, как быстрее и лучше 
выполнить ту или иную техно-
логическую операцию.

Параллельно кипела обще-
ственная работа. Председатели 
первичной профсоюзной орга-
низации ЭЧ-10 Светлана Дмитри-
евна Егорова и Елена Юрьевна 
Орлянская ввели Ольгу Фран-
цузову в состав актива ППО, да-
вали ей различные поручения, 
которые та охотно выполняла. 
Причём, не только оказывала 
помощь в проведении тех или 
иных мероприятий, но и актив-
но в них участвовала. Особен-
но в тех, что были связаны со 
спортом. Она с удовольствием 

выходила на волейбольные пло-
щадки, эстафетные беговые до-
рожки.

Шло время, нарабатывался 
производственный и обществен-
ный опыт. И вот, почти полтора 
года назад наступил момент, ког-
да Ольге Борисовне пришлось 
брать бразды правления орга-
низацией отраслевого проф-
союза в свои руки. Прекрасно 
сознавая степень ответственно-
сти, профлидер наметила для 
себя направления, следуя кото-
рым, она намерена не только 
не допустить спада достижений 
в общественной работе, но и 
значительно приумножить их.

В ППО уже несколько лет со-
храняется стопроцентный ох-
ват работающих членством в 
РОСПРОФЖЕЛ. Чтобы держать 
этот показатель, существует два 
условия: немедленно вовле-
кать в организацию устроив-
шихся на предприятие новых 
работников и не допускать от-
сева тех, кто здесь уже трудит-
ся. Ольга Борисовна стремится 
действовать так, чтобы люди 
видели: профсоюз — их надёж-
ный друг и помощник в слож-
ных ситуациях. Председатель 
«первички» и её актив — обя-
зательные участники проводи-
мых администрацией разборов, 
где решаются вопросы привле-
чения энергетиков на работу в 
выходные и праздничные дни, 
обсуждаются нарушения трудо-
вой и производственной дисци-
плины и соответствие наказания 
степени тяжести совершённых 
проступков, рассматриваются 
многие другие острые ситуа-
ции. Общественницы строго 
следят за соблюдением закон-
ных интересов и трудовых прав 
работников.

Хорошо на предприятии ор-
ганизована работа уполномо-
ченных лиц по охране труда 
и общественного инспекто-
ра по безопасности движения 
поездов. Их деятельность вы-
соко оценивает технический 

САМАЯ ЗАПОМИНАЮЩАЯСЯ ПОЕЗДКА В ВАШЕЙ ЖИЗНИ?

Председатель ППО ЭЧ-10, 
электромонтёр по 
обслуживанию подстанции 
Ольга Борисовна 
Французова

| 31 МАРТА — ЕДИНЫЙ ДЕНЬ МАШИНИС ТА |

Максим БЕРЕЗИН,
машинист эксплуатационного 
локомотивного депо Уссурийск

— 16 февраля 2022 года — мой 
второй день рождения. Эту поезд-
ку точно никогда забыть не смогу. 
Она тогда прогремела на весь При-
морский край.

До сих пор ёкает сердце, когда 
проезжаю злополучный железно-
дорожный переезд в районе села 
Варфоломеевка (однопутный не-
электрифицированный участок Но-
вочугуевка — Сибирцево). У него 
дурная слава: автомобилисты по-
стоянно, нарушая правила безопас-
ности, пытаются преодолеть путь 
на красный свет. Такая же история 
произошла и в тот день. Оставалось 
100-150 метров до переезда, когда 

на рельсы внезапно выскочил гру-
зовик с прицепом. Мы шли нака-
том с горки, скорость росла. Слабая 
надежда, что всё обойдётся, таяла 
с каждой секундой. Стало очень 
страшно. Я понял, что это конец. 
Первая мысль: спасти ребят — в 
кабине находился, кроме помощ-
ника, ещё и стажёр Илья Волобу-
ев, это была его первая пробная 
поездка. На мне была ответствен-
ность за их жизнь и здоровье, за 
семьи. Я крикнул изо всех сил: «Бы-
стро бежать!». И начал экстренно 
тормозить. Затем рванул за ними 
в дизельный отсек. Правда, далеко 
убежать не успел. Удар был молни-
еносным. Как потом увидели, брёв-
на прорезали кабину насквозь.

Слава Богу, обошлось без осо-
бых травм при падении. В этой 

ситуации помогла профессиональ-
ная подготовка и опыт. Не зря мы 
постоянно отрабатываем действия 
в нештатной ситуации, повторяем 
инструкции. Поэтому не растеря-
лись, когда это случилось в жизни. 
С 2006 года я работаю на железной 
дороге: начинал помощником ма-
шиниста, потом пересел за правое 
крыло. Универсал — управляю те-
пловозами и электровозами.

Несмотря на такую чрезвычай-
ную ситуацию, представить свою 
жизнь без железной дороги уже не 
могу. У локомотива особый харак-
тер, совладать с которым дано не 
каждому. Но, впустив в себя, про-
фессия вас уже не отпустит. Это те-
перь я точно знаю.

Максим Березин (слева) со своим 
помощником Дмитрием Хоменко

инспектор труда Тындинского 
филиала ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд 
Вадим Валиев. За заботу о со-
держании инфраструктуры 
энерго обеспечения не раз от-
мечались уполномоченные На-
талья Ивкина, Алексей Уколов, 
Олеся Никоненко, Виктория Си-
пирина, Жанна Паранюк. Под 
руководством председателя 
ППО они постоянно проводят 
проверки электрооборудова-
ния, ревизии замков на дверях, 
контролируют освещённость на 
производственной территории 
и на лестничных маршах. Всё 
делается для того, чтобы ис-
ключить любую возможность 
получения травм на предпри-
ятии. Заслуживает добрых слов 
и деятельность технического 
инспектора по безопасности 
движения поездов Константи-
на Ерошева.

Тындинская дистанция элект-
роснабжения — подразделение 
Тындинского территориально-
го управления ДВЖД, имеющее 
славные спортивные тради-
ции. Команда энергетиков за-
рекомендовала себя звонкими 
победами в соревнованиях 

различного ранга. Отвечаю-
щая за организацию физкуль-
турно-массовой работы член 
профсоюзного комитета дистан-
ции Марина Борисовна Ануф-
риева постаралась сделать всё, 
чтобы команда ЭЧ-10 успешно 
выступила на недавно прове-
дённом Тындинским филиалом 
ДОРПРОФЖЕЛ турнире «А ну-ка, 
парни!», посвящённом Дню за-
щитника Отечества. Молодёжь 
предприятия активно участвова-
ла в соревнованиях и показала 
неплохие результаты в сбор-
ке автомата, военизированных 
эстафетах, других соревнова-
тельных дисциплинах.

В повседневной обществен-
ной работе профлидер Оль-
га Французова опирается на 
довольно широкий актив из 
людей, трудящихся рядом. К 
названным выше следует ещё 
добавить старшего электроме-
ханика Ольгу Алексеевну Мо-
нетчикову и ведущего инженера 
ОТиЗ Екатерину Петровну Ми-
хайлову. 

Геннадий АСТАХОВ
Фото из личного архива 

Ольги Французовой
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Коллектив Дальневосточной магистрали первым на сети дорог 
удостоен уникальной награды «Знак Почёта РОСПРОФЖЕЛ» 
за большой вклад в развитие и обеспечение устойчивой работы 
железнодорожного транспорта, решение производственных, 
социально-экономических и культурных вопросов.

2 марта в ходе расширенного 
совместного заседания по подве-
дению итогов реализации отрас-
левых соглашений и коллективных 
договоров в структурных подраз-
делениях ОАО «РЖД» и организа-
циях прочих форм собственности 
за 2022 год в торжественной обста-
новке заслуженную награду началь-
нику Дальневосточной магистрали 
Евгению Вейде вручил председа-
тель ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд Алек-
сандр Наговицин.

Дальневосточная магистраль 
всегда была связующим звеном 
между Европой и Азией, важней-
шей транспортной артерией стра-
ны. 2022 год, памятный 125-летием 
Дальневосточной железной доро-
ги, оказался значимой историче-
ской вехой для всего коллектива. 
Разворот грузопотоков на Восток 
и рост импорта из стран Азиат-
ско-Тихоокеанского региона через 
порты поднял ответственность все-
го коллектива на новый уровень.

В течение года на железной до-
роге обеспечен значительный при-
рост собственной погрузки — до 
70,5 млн тонн, что выше показате-
лей прошлого года на 7,1%. По ди-
намике этого показателя дорога 
вышла на лидирующее по сети ме-
сто. В 2022 году неоднократно об-
новлялись исторические рекорды. 
Так, 10 ноября за сутки обеспечена 
погрузка 240 тыс. тонн, 17 декабря 
обновлён рекорд в контейнерных 
перевозках.

Системно растущие грузо- и 
пассажирооборот обеспечили 
увеличение параметра начислен-
ной выручки практически на 30% 
(+29,4%), что принесло компании 
дополнительные доходы в размере 

44,5 млрд рублей (151,4 млрд руб-
лей — в 2021 году, 195,9 млрд руб-
лей — в 2022 году).

Отдельное внимание уделяется 
мультимодальным перевозкам в 
КНР, от которых получен дополни-
тельный доход в размере 56,4 млн 
рублей. Проводимая работа по раз-
витию мультимодальных перевозок 
позволила качественно повысить 
имидж ОАО «РЖД» и увеличить уро-
вень доходов за счёт развития но-
вых цепочек экспортно-импортных 
поставок с применением железно-
дорожного транспорта.

Рекордные показатели в перевоз-
ках нераздельно связаны с развити-
ем и обновлением инфраструктуры. 
В 2022 году обеспечено выполне-
ние ремонта на 375 км пути, что 
позволило увеличить скорость пас-
сажирских и грузовых поездов на 
участках протяжённостью 140 и 
78 км соответственно.

Системно проводимая работа по 
усилению боковых путей на участ-
ках БАМа позволила нарастить объ-
ёмы тяжеловесного движения в 
направлении портов Ванинско-
Совгаванского железнодорожно-
го узла.

На дороге реализуются масштаб-
ные инвестиционные проекты. В 
2022 году сдан в эксплуатацию ряд 
важнейших объектов для увеличе-
ния провозной способности Транс-
сибирской магистрали.

На станции Смоляниново постро-
ен новый и реконструирован ста-
рый приёмоотправочный парк и 
проведён ряд работ по развитию 
инфраструктуры (уложено более 
26 км путей, 73 комплекта стре-
лочных переводов), что позволило 

В ПОМОЩЬ ПРИЮТУ
12 марта Совет молодёжи Тындинского территориального управления 
провёл благотворительную акцию помощи бездомным животным 
«Доброе сердце».

В рамках акции были приобре-
тены необходимые продукты пита-
ния для питомцев местного приюта, 
куда и были затем доставлены. Так-
же прошёл сбор пожертвований, 
которые пошли на оплату гости-
ницы для бездомных животных.

Акция привлекла внимание обще-
ственности к проблеме бездомных 
животных, к необходимости помо-
гать местному приюту. Волонтёры 

не только внесли свой вклад в улуч-
шение содержания питомцев, но 
и узнали у сотрудников приюта 
о том, какую помощь они смогут 
в дальнейшем оказывать лишён-
ным крова животным.

Дарья ЧЕРЕПАНОВА,
заместитель председателя ППО 

Тындинского регионального центра 
связи 

ВИТАМИННОЕ 
НАСТРОЕНИЕ
В управлении Дальневосточной 
железной дороги прошла тради-
ционная акция «Профсоюзный 
витамин».

Впервые «первичка» аппара-
та управления Дальневосточ-
ной магистрали провела такую 
акцию в 2020 году. Для профсо-
юзного комитета важно было 
создать необычное начало дня 
для работников.

Улыбки, слова благодарно-
сти от коллег и чувство заботы 
и теплоты, которые организа-
торы каждый раз вкладывали в 
проведение акции, стали зало-
гом её распространения среди 
коллективов Дальневосточной 
магистрали.

— В мероприятии «Профсо-
юзный витамин» я принимаю 
участие в третий раз, и каж-
дый раз в нём есть что-то но-
венькое. В этом году приятным 
сюрпризом стал кислородный 
коктейль, заменивший утренний 
кофе. Считаю, что такие акции 
обязательно нужны, тем более 
в Год здоровья! Это и возмож-
ность получить важные для ор-
ганизма витамины, особенно в 

ДАРИТЕ ЖЕНЩИНАМ УЛЫБКИ
7 марта в хабаровском Дворце культуры железнодорожников 
состоялось торжественное собрание-концерт, посвящённое 
Международному женскому дню.

Мероприятие собрало вместе 
работниц и представительниц 
профсоюзного актива Дальне-
восточной магистрали.

Виновниц торжества попри-
ветствовал первый заместитель 
начальника Дальневосточной 
железной дороги по экономике, 
финансам и корпоративной ко-
ординации Геннадий Нестерук.

— Треть нашего многотысячно-
го коллектива составляют жен-
щины: проводники, кассиры, 
дежурные по станции, диспет-
черы, инженеры, юристы — все-
го около 100 железнодорожных 
профессий. Более четверти ру-
ководящего состава — тоже 
женщины. Можно бесконечно 
восхищаться вашим умением 
выполнять свои обязанности 
на высоком профессиональном 
уровне, при этом создавать уют-
ную и тёплую атмосферу, дарить 
тепло и заботу своим семьям. 

С поздравлением обратил-
ся к женщинам Дальневосточ-
ной магистрали и председатель 
ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд Александр 
Наговицин.

— Позвольте мне от име-
ни Дорожной профсоюзной 

организации поздравить вас 
от всей души с этим светлым 
праздником — Международным 
женским днём. Спасибо вам за 
заботу, за участие, за умение де-
лать мир добрее. На самых от-
ветственных участках вы всегда 
проявляете необыкновенное тру-
долюбие и добросовестность. 
Благодарим вас за преданность 
профессии и любовь к выбран-
ному делу. Вы достойны самого 
лучшего. Поэтому мы и впредь 
будем заботиться об улучшении 
условий вашего труда и быта, 
решать другие социальные во-
просы. Будьте здоровы, счастли-
вы, всего вам самого доброго!

Яркими номерами железно-
дорожниц поздравили с Меж-
дународным женским днём 
творческие коллективы Дворца 
культуры железнодорожников.

В ходе торжественного ме-
роприятия сотрудницы и пред-
ставительницы профактива 
стальной магистрали были на-
граждены отраслевыми и проф-
союзными наградами.

Наталья ОХОТНАЯ

| ОБЩЕС ТВЕННЫЙ КОРРЕСПОНДЕНТ |

весеннее время, и сплочение 
коллектива, — поделилась впе-
чатлениями начальник сектора 
методологии и анализа службы 
управления персоналом Мари-
на Березуцкая. — Акция нам 
очень понравилась, коллектив 
получил заряд энергии и хоро-
шего настроения на весь день.

В мероприятии приняли уча-
стие около 350 человек. Они 
с удовольствием поддержали 
свой иммунитет в прекрасное 
весеннее утро. Не менее важ-
но, что организаторам удалось 
создать для работников управ-
ления благоприятную атмосфе-
ру перед началом рабочего дня.

Анна ЩЕРБИНА,
заместитель председателя ППО 

аппарата управления ДВЖД

ЗАСЛУЖЕННАЯ НАГРАДА
увеличить провозную способность 
станции до 78,7 млн тонн в год.

Завершён основной этап рекон-
струкции крупной узловой стан-
ции Уссурийск. Для управления 
станцией запустили современную 
систему микропроцессорной цен-
трализации. Реализация проекта 
позволила увеличить пропускную 
способность станции с 75 до 120 пар 
поездов в сутки.

Завершена модернизация стан-
ции Биробиджан-2, которая яв-
ляется ключевым объектом в 
направлении к трансграничному 
мостовому переходу Нижнеленин-
ское — Тунцзян. Построены пост 
электрической централизации, ад-
министративно-бытовой корпус и 
пункт технического обслуживания 
локомотивов, что позволит в пер-
спективе обеспечить провозную 
способность до 10 млн тонн в год.

Состоялось торжественное от-
крытие второго пути на перегоне 
Аносовская — Пурикан.

Реализация инвестиционных 
проектов позволяет коллективу 
Дальневосточной железной до-
роги не только обеспечить рост 
грузо оборота, но и выполнять со-
циальные обязательства по пере-
возке пассажиров.

Руководство дороги уделя-
ет большое внимание вопросам 
улучшения условий и охраны тру-
да. Налажена ритмичность поста-
вок специальной одежды, обуви и 
средств индивидуальной защиты. 
В постоянном режиме продолжа-
ется создание более комфортных 
условий для труда и отдыха работ-
ников магистрали.

2022 год прошёл на Дальневосточ-
ной железной дороге под знаменем 
Года корпоративного волонтёрства 
и Года укрепления единства проф-
союза и поддержки волонтёрской 
деятельности.

Все проводимые мероприятия, 
касающиеся как организации про-
изводственного процесса, при-
влечения внимания к трудовой, 
исполнительской дисциплине, 
так и социальной направленно-
сти, волонтёрства, проводятся в 
тесном взаимодействии с Дорож-
ной территориальной организа-
цией профсоюза, профсоюзным 
активом дальневосточных желез-
нодорожников.

На магистрали сложился высокий 
уровень социального партнёрства, 
что подтверждается формировани-
ем лояльного отношения к профсо-
юзу и положительной динамикой 
уровня профсоюзного членства. 
По итогам работы за 2022 год — 
92,79% (+0,1 % к предыдущему от-
чётному периоду).

Сейчас на Дальневосточной же-
лезной дороге трудится один из са-
мых молодых на сети коллективов 
(более 41% работников в возрасте 
до 35 лет), который успешно реша-
ет все поставленные перед ним за-
дачи, учитывая накопленный опыт 
и сохраняя преемственность луч-
ших железнодорожных традиций.

Информцентр ДОРПРОФЖЕЛ

Председатель ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд 
Александр Наговицин (слева) вручил 

«Знак Почёта РОСПРОФЖЕЛ», 
которого удостоился коллектив 

ДВЖД, начальнику Дальневосточной 
железной дороги Евгению Вейде

Благодарности председателя 
ДОРПРОФЖЕЛ удостоилась 
председатель ППО ДТЦФТО 

Елена Иванова

22 марта 2023
#05 (407)



4 АКТУАЛЬНО

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
2 марта на расширенном совместном заседании 
по подведению итогов реализации отраслевых 
соглашений и коллективных договоров за 2022 год 
выступившие с докладами профлидеры и работ-
ники Дальневосточной магистрали подняли акту-
альные вопросы и острые проблемы.

Наталья ЛЯМИНА,
руководитель Владивостокского 

филиала ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд

— В рамках социальной под-
держки профсоюзным активом в 
2022 году осуществлялось стра-
хование работников, связанных 
с безопасностью движения по-
ездов, от профнепригодности 
по программе «Профессиональ-
ная защита» со страховой ком-
панией «Дорпрофзащита». Не 
скажу, что результаты нас устро-
или. Как всё новое, у работни-
ков процедура страхования, 
к сожалению, вызывала неко-
торые сомнения и недоверие. 
Но я твёрдо убеждена, что это 
важное и нужное направление 
нашей работы, в первую оче-
редь, для наших работников. В 
этой связи хотелось бы, чтобы 
к этому процессу подключился 
административный ресурс — 
руководители структурных под-
разделений и их заместители 
по кадрам и социальным во-
просам. Ведь вместе мы смо-
жем больше.

Следующее, на чём я хотела 
бы акцентировать ваше вни-
мание. С февраля 2020 года не 
решается вопрос, связанный с 
обеспечением тепловой энер-
гией Уссурийского спортивного 
комплекса ДСС из-за предстоя-
щего закрытия котельной «Реф-
сервис» ДТВУ-3. Я говорю об 

открытом, единственном в крае, 
плавательном бассейне — лю-
бимом месте отдыха как желез-
нодорожников, так и жителей 
города и края. В 2023 году пре-
кратится подача пара, и, как 
следствие, произойдёт останов-
ка деятельности всего спортив-
ного комплекса. Невозможно 
будет оказывать услуги бассей-
на, погибнут более 50 видов 
экзотических растений «Зим-
него сада», многочисленные 
черепахи и рыбы. Не смогут 
функционировать спортивный 
и тренажёрный залы, лишатся 
возможности проживания же-
лезнодорожники — учащиеся 
(46 человек) учебного центра.

В ДСС было направлено не-
сколько обращений с кон-
кретными мероприятиями по 
решению данного вопроса. Но 
за три года никто не отреаги-
ровал на эту остро стоящую 
проблему, а времени остаётся 
совсем мало. Важно сохранить 
такой ценный, востребованный 
и уникальный для края спор-
тивный объект.

Вызывает массу вопросов и 
удивление некорректное фи-
нансирование корпоративных 
учебных заведений, в частно-
сти, школ-интернатов. На доро-
ге их всего три. За последние 

5 лет получили финансирование 
школа-интернат №27 в Облучье 
в размере 73 млн 800 тыс. руб-
лей, школа-интернат №30 в Ком-
сомольске — 113 млн 400 тыс. 
рублей, а школа-интернат №29 в 
Уссурийске — всего 2 млн руб-
лей.

На сегодняшний день соглас-
но требованиям МЧС и Сан-
эпиднадзора безотлагательно 
требуется ремонт подвала шко-
лы-интерната №29, стоимость 
которого составляет 8 млн руб-
лей. Но этих денег в учебном 
заведении нет.

К слову сказать, в интерна-
те отсутствуют необходимые 
условия для занятий физиче-
ской культурой. Нет спортивных 
площадок и беговых дорожек 
с файбровым покрытием. Ре-
монт поддерживается исклю-
чительно за счёт собственных 
средств и шефской помощи. И 
в ближайшем будущем, к сожа-
лению, перспектив финансиро-
вания данной школы-интерната 
не предвидится.

Не радужная картина по дет-
ским оздоровительным лагерям 
им. Горького на станции Ружи-
но и ДОЛ «Наречное» на стан-
ции Партизанск. На протяжении 
многих лет по окончании дет-
ской оздоровительной кампа-
нии мы составляем перечень 
предложений об устранении 
критических замечаний. Но, к 
сожалению, ничего не меняет-
ся. Нет стадионов для занятий 
спортом, соответствующих тре-
бованиям; асфальтированные 
дорожки рассыпались и небезо-
пасны для детей; водонапорный 

УНИКАЛЬНЫЙ ОПЫТ

резервуар в ДОЛ на станции Ру-
жино находится в аварийном 
состоянии; неподобающие ус-
ловия для занятий кружковой 
работой. И этот перечень мож-
но продолжать.

Мы ни в коем случае не стоим 
в стороне. Профсоюз приобре-
тает спортивный и культинвен-
тарь, музыкальную аппаратуру, 
проводит сбор книг для попол-
нения библиотечного фонда, 
обеспечивает страхование жиз-
ни детей и доставку их в ДОЛ 
и обратно.

Стоимость путёвки ежегод-
но возрастает, а расходы на 
основные статьи — питание, 
медикаменты, культинвентарь 
и заработную плату сотрудни-
ков остаются практически на 
прежнем уровне.

В 2022 году мы отметили 85-ле-
тие ДОЛ Ружино, но, к сожале-
нию, без представителей ДСС.

Мы часто говорим: «Всё луч-
шее — детям», «Дети — наше 
будущее». Так давайте же сегод-
ня будем вкладывать в это бу-
дущее, сохранять и развивать 
наши замечательные лагеря!

Константин НОВИКОВ,
председатель ППО Шестой 

Хабаровской дистанции пути

— С 2015 года в Шестой Хаба-
ровской дистанции пути (ПЧ-6) 
функционирует система обще-
ственного контроля обеспече-
ния безопасности движения 
поездов в том состоянии, в ко-
тором она есть сегодня.

Для первичной профсоюзной 
организации в вопросах обеспе-
чения безопасности движения 
поездов главной задачей явля-
ется развитие культуры безопас-
ности в дистанции пути.

В функции ППО входит осу-
ществление руководства об-
щественными инспекторами, 
учёт работы, ежемесячное 
подведение её итогов, мони-
торинг устранения выявлен-
ных нарушений, ходатайство 
перед вышестоящими органа-
ми общественного контроля о 
поощрении лучших обществен-
ных инспекторов.

На сегодняшний день в 
ПЧ-6 работают 4 обществен-
ных инспектора. Все они яв-
ляются работниками участка 
диагностики: начальник участка, 
контролёр состояния железно-
дорожного пути и два операто-
ра дефектоскопных тележек.

За 2022 год общественны-
ми инспекторами проведено 
72 проверки. Выявлено 236 на-
рушений, из них 198 нарушений 
в содержании пути, 26 наруше-
ний технологии работ, 12 за-
мечаний по качеству работы 
расшифровщиков РЦДМ. Вне-
дрено два предложения об улуч-
шении безопасности движения, 
поощрён один общественный 
инспектор.

Расширяется работа обще-
ственных инспекторов на пор-
тале «Навигатор безопасности». 
За два месяца этого года на пор-
тале зафиксировано 45 замеча-
ний по различным нарушениям 
безопасности движения.

Павел РАТУШНЫЙ,
председатель ППО Уссурийской 

дистанции гражданских сооружений

— Остановлюсь на одном 
аспекте совместной работы в 
сфере охраны труда админи-
страции и профсоюзной орга-
низации Уссурийской дистанции 
гражданских сооружений. Это 
оборудование комнат приёма 
пищи и комнат отдыха для ра-
ботников на производственных 
участках дистанции.

В тесном взаимодействии ад-
министрации и профсоюзной 

организации предприятия на 
протяжении многих лет в дис-
танции проводятся школы пе-
редового опыта, где выбирается 
один из одиннадцати участков 
производства и без отрыва от 
выполнения основных задач 
приводится в соответствие со 
всеми требованиями, предъяв-
ляемыми и к рабочим местам, 
и к местам отдыха. Постепенно 
каждый из участков прошёл че-
рез такую реконструкцию, а не-
которые и не по одному разу. 
При этом в конечном результа-
те участвуют практически все 
специалисты предприятия.

В связи с оптимизацией чис-
ленного состава дистанции в 
разы увеличилось количество 
выполняемых работ разъездно-
го характера, что потребовало 
создания комнат отдыха на всех 
производственных базах. При 
подготовке таких комнат мы ста-
раемся обеспечить максималь-
но приемлемые условия для 
полноценного отдыха работни-
ков. Об этом свидетельствуют 
высокие места в смотрах-кон-
курсах по охране труда, зани-
маемые нашей организацией.

На отчётной профсоюзной конференции 
ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд за период с 30 июля 2020 
года по 2 марта 2023 года профсоюзные лидеры 
поделились передовым опытом работы своих 
«первичек».

Руководитель Владивостокского 
филиала ДОРПРОФЖЕЛ 

Наталья Лямина

Председатель ППО Уссурийской 
дистанции гражданских сооружений 

Павел Ратушный
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ВТОРАЯ ЖИЗНЬ ПТО
Силами Сахалинской дистанции гражданских сооружений при 
участии ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд отремонтированы и обустроены 
внутренние помещения здания пункта технического обслужива-
ния вагонов станции Южно-Сахалинск эксплуатационного вагон-
ного депо Комсомольск-на-Амуре.

Проблема вскрылась при 
прошлогоднем комиссионном 
осеннем осмотре Сахалинского 
территориального управления 
под руководством начальни-
ка Дальневосточной магистра-
ли Евгения Вейде, в котором 
приняли участие председатель 
ДОРПРОФЖЕЛ Александр Наго-
вицин, его заместитель Максим 
Глотов и руководитель Саха-
линского филиала ДОРПРОФ-
ЖЕЛ Марина Деревцова.

— Внутренние помещения 
ПТО, в том числе душевые, нахо-
дились в неудовлетворительном 
состоянии, — рассказал Мак-
сим Глотов. — Растрескавшаяся 
на стенах плитка, перекошен-
ные потолки, деформированные 
полы — всё давно требовало ре-
монта. В комнате приёма пищи 
вместо кухонного гарнитура 
располагались неприглядные 
платяные шкафы. Кухонная ут-
варь, столы и стулья имели пла-
чевный вид.

НЕДОСТАТКИ УСТРАНЕНЫ
Профсоюз держит под контролем системы жизнеобеспечения локо-
мотивов, которые обслуживаются в сервисном локомотивном депо 
Тында-Северная филиала «Дальневосточный» ООО «ЛокоТех-Сервис». 
Отдельно за исправную работу биотуалетов отвечает аутсорсинговая 
сервисная компания «Депо-1». На сегодняшний день серьёзных заме-
чаний к работе этих сервисных предприятий нет, но так было не всегда.

Буквально пять-шесть лет 
назад технической инспекции 
труда Тындинского филиала 
ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд приходи-
лось проводить плановые и 
внеплановые проверки функци-
онирования систем и приборов 
жизнеобеспечения локомоти-
вов. И каждая из них вскрывала 
серьёзные нарушения. В локо-
мотивах в массовом порядке 
бездействовали биотуалеты, 
были сломаны краны умываль-
ников, отсутствовала вода в 
умывальных баках. Технические 
аптечки были разукомплекто-
ваны, а в некоторых случаях и 
вовсе отсутствовали. Во многих 
проверяемых тогда локомотивах 
отсутствовали устройства для 

подогрева пищи, были демон-
тированы холодильники и т.д.

Сейчас многие из упомяну-
тых здесь недостатков оста-
лись в прошлом, в том числе 
благодаря активной работе в 
этом направлении технической 
инспекции труда профсоюза. 
По результатам проверок ру-
ководителям выписывались 
предписания об устранении 
выявленных нарушений, обя-
зательно контролировалось их 
исполнение. Там, где это было 
необходимо, к решению острых 
вопросов привлекались транс-
портная прокуратура, инспек-
ция труда Амурской области, 
средства массовой информации.

С течением времени ситуация 
с содержанием в исправном 
состоянии систем жизнеобе-
спечения локомотивов стала 
меняться к лучшему.

На данный момент остался 
один проблемный вопрос: за-
правка водой умывальных ба-
ков в тепловозах серии 2(3)
ТЭ25А «Витязь». В цехе ТО-2 СЛД 
Тында-Северная, где должны 
заправляться баки умывальни-
ков, для этих целей отсутству-
ет водопровод. Техническая 
инспекция труда Тындинского 
филиала ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд 
неоднократно направляла по 
данному поводу обращения в 
сервисное локомотивное депо 
Тында-Северная, а также гене-
ральному директору ООО «Ло-
коТех-Сервис». 

Вадим ВАЛИЕВ,
технический инспектор труда 

Тындинского филиала ДОРПРОФЖЕЛ

ОТПУСК АВАНСОМ
ВОПРОС:
Можно ли предоставить ежегодный оплачиваемый отпуск беремен-
ной женщине «авансом»?
ОТВЕТ:

Согласно статье 260 ТК РФ перед 
отпуском по беременности и ро-
дам или непосредственно после 
него либо по окончании отпуска 
по уходу за ребёнком женщине 
по её желанию предоставляется 
ежегодный оплачиваемый отпуск 
независимо от стажа работы у дан-
ного работодателя.

Как указано в пункте 20 Поста-
новления Пленума Верховного Суда 
РФ от 28.01.2014 №1, возникнове-
ние права на использование от-
пуска независимо от стажа работы 
у данного работодателя означает, 
что шестимесячный период непре-
рывной работы у данного работо-
дателя не требуется. То есть слова 
«независимо от стажа» лишь ду-
блируют норму части третьей ста-
тьи 122 ТК РФ и не дают права на 
использование отпусков за буду-
щие периоды.

При этом законодательством не 
предусмотрено предоставление 
ежегодного оплачиваемого отпу-
ска пропорционально времени, 
отработанному к моменту его пре-
доставления.

Следовательно, отпуск, когда бы 
он ни предоставлялся (в начале 
рабочего года или в конце), дол-
жен предоставляться полностью, 
если по соглашению между работ-
ником и работодателем он не был 
разделён на части в соответствии 
со статьёй 125 ТК РФ.

В связи с вышеизложенным, если 
у сотрудницы имеются неиспользо-
ванные ежегодные оплачиваемые 
отпуска (дни отпуска), то работо-
датель обязан их предоставить 
независимо от отработанного вре-
мени в учётном периоде. Если же 
сотрудница использовала все дни 
отпуска и фактически право на от-
пуск сотрудницей использовано в 
полном объёме (в том числе теку-
щий учётный период), то работо-
датель не должен предоставлять 
сотруднице отпуск, поскольку пре-
доставление отпуска «авансом» за 
будущие периоды трудовым зако-
нодательством не предусмотрено.

Елена КОНФЕДЕРАТОВА,
правовой инспектор труда 

Тындинского филиала ДОРПРОФЖЕЛ

ПО ИТОГАМ ПРОВЕРКИ
В феврале текущего года техническая инспекция труда 
Тындинского филиала ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд провела проверку 
состояния условий и охраны труда в подразделениях узла стан-
ции Дипкун.

По результатам проверки был 
выявлен ряд нарушений.

Руководству Дипкунской 
дистанции пути технической 
инспекцией труда указано на 
нарушения в содержании ин-
струкций по охране труда, в 
организации обучения работ-
ников второй очереди, привле-
каемых для очистки от снега 
стрелочных переводов.

На производственном участ-
ке Тындинской дистанции инже-
нерных сооружений выявлены 
нарушения электробезопас-
ности, а также в организации 
работ на станочном оборудо-
вании по металлообработке, 
содержании и состоянии гру-
зоподъёмной тары.

Не всё благополучно оказа-
лось и в содержании дома от-
дыха локомотивных бригад на 

станции Дипкун, о чём техни-
ческая инспекция труда проф-
союза проинформировала 
начальника Дальневосточной 
дирекции тяги.

По результатам проверки 
руководителям структурных 
подразделений было выдано 
5 представлений об устране-
нии нарушений и 5 требований 
о приостановке различных ви-
дов работ, производственных 
участков, инструмента и ме-
ханизмов.

Вадим ВАЛИЕВ,
технический инспектор труда 

Тындинского филиала ДОРПРОФЖЕЛ

С СОХРАНЕНИЕМ СРЕДНЕГО ЗАРАБОТКА
ВОПРОС:
Сотрудница дистанции пути представила справку из женской консуль-
тации (врачебное заключение) о переводе беременной на другую 
работу и заявление о том, что просит предоставить право работать 
на условиях неполного рабочего времени (6 часов). Будет ли ей сохра-
нён средний заработок?
ОТВЕТ:

В силу статьи 254 ТК РФ беремен-
ные женщины в соответствии с ме-
дицинским заключением и по их 
заявлению переводятся на другую 
работу, исключающую воздействие 
неблагоприятных производствен-
ных факторов, с сохранением сред-
него заработка по прежней работе.

Из указанной нормы следует, 
что после перевода на работу, ис-
ключающую воздействие вредных 
факторов, труд женщины должен 
оплачиваться не ниже, чем рань-
ше, то есть:

— если зарплата по новой долж-
ности выше, чем средний заработок 
по прежней работе, то устанавлива-
ется зарплата по новой должности;

— если зарплата по новой долж-
ности ниже, чем средний заработок 
по прежней работе, то беременной 
женщине устанавливается размер 
заработной платы, равный её сред-
нему заработку по прежней работе;

— если размер заработной платы 
по новой должности равен средне-
му заработку по прежней работе, 
устанавливается размер заработ-
ной платы по выполняемой работе.

Перевод оформляется в общем 
порядке — дополнительным со-
глашением об изменении условий 
трудового договора и приказом о 
переводе, в которых указывается, 
в том числе, и новый размер зара-
ботной платы. При этом следует 
иметь в виду, что сам по себе пе-
ревод на другую работу не влечёт 
за собой автоматическое умень-
шение продолжительности рабо-
чего времени.

Иными словами, если работода-
тель согласно медицинскому за-
ключению переводит беременную 
женщину на работу, исключающую 
воздействие вредных факторов, 
это не значит, что уменьшается и 
продолжительность её рабочего 
дня (недели). Целью в данном слу-
чае является именно исключение 
воздействия вредных факторов на 
беременную женщину, а не умень-
шение рабочего времени.

При этом статьёй 93 ТК РФ опре-
делена обязанность работодателя 
устанавливать неполное рабочее 
время по просьбе беременной 

женщины. При работе на условиях 
неполного рабочего времени опла-
та труда работника производится 
пропорционально отработанному 
им времени или в зависимости от 
выполненного им объёма работ.

Исключений из этого порядка для 
беременных сотрудниц не преду-
смотрено.

В пункте 13 Постановления 
Пленума Верховного Суда РФ от 
28.01.2014 №1 «О применении за-
конодательства, регулирующего 
труд женщин, лиц с семейными 
обязанностями и несовершенно-
летних» также сказано, что оплата 
труда беременной женщины, кото-
рой установлен неполный рабочий 
день, производится пропорцио-
нально отработанному времени 
или в зависимости от выполнен-
ного объёма работ.

Таким образом, ТК РФ не обя-
зывает работодателя сохранять 
на прежнем уровне зарплату для 
беременных сотрудниц, которые 
трудятся неполный рабочий день. 
Зарплата в этом случае должна на-
числяться с учётом количества от-
работанных часов, поэтому доход 
сотрудницы после перехода на не-
полный режим работы может сни-
зиться на законных основаниях.

Следовательно, оплата труда бе-
ременных женщин, которые ра-
ботают на условиях неполного 
рабочего времени (в том числе 
и будучи переведёнными соглас-
но медицинскому заключению на 
«лёгкий» труд), также должна про-
изводиться пропорционально от-
работанному времени.

Таким образом, беременная жен-
щина, переведённая на другую 
работу и работающая на услови-
ях неполного рабочего времени, 
должна получать часть сохранён-
ного ей в соответствии со статьёй 
254 ТК РФ среднего заработка, кото-
рая должна быть пропорциональ-
на отработанному ею рабочему 
времени.

Ярослава КУШНИР,
правовой инспектор труда 

Комсомольского филиала 
ДОРПРОФЖЕЛ

| ОХРАНА ТРУДА |

| ПРАВОВОЙ ВОПРОС |

Участниками осмотра было 
принято единогласное решение 
совместными усилиями рабо-
тодателя и профсоюза решить 
наболевшую проблему и при-
вести здание ПТО в образцо-
во-показательный вид.

Сахалинская дистанция граж-
данских сооружений по по-
ручению начальника дороги 
оперативно взялась за дело. 
Стены в душевых были ошту-
катурены и закрыты атепаном, 
заменено напольное покрытие, 
установлено новое сантехниче-
ское оборудование, проведён 
косметический ремонт комна-
ты приёма пищи.

— За счёт средств ДОРПРОФ-
ЖЕЛ в комнату приёма пищи 
приобретена мебель, кухон-
ный гарнитур и «фартук» под 
него, новая сантехника, — от-
метил Максим Глотов. — Наде-
емся, что железнодорожники 
не только будут чувствовать 
себя как дома, находясь в ат-
мосфере уюта и комфорта, но 
и с заботой относиться к полу-
чившему вторую жизнь обнов-
лённому ПТО.

Информцентр ДОРПРОФЖЕЛ
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ПОДАРОК ОТ ИМЕНИННИКА
2022 год в жизни слесаря-ремонтника Тындинской дистанции 
пути (ПЧ-22) Николая Егоровича Верзакова был характерен 
двумя памятными событиями: 25-летием добросовестной и без-
упречной работы на одном предприятии и 60-летием со дня 
рождения.

От Чёрного моря — 
к зелёному морю тайги

В бамовские времена очень по-
пулярными на Стройке века были 
песни советского композитора Яко-
ва Дубравина. В их числе и песня 
«Города на память» с цепко беру-
щими за сердце словами: 
Спасибо, дружище, спасибо тебе
За то, что идёшь ты по трудной 

 тропе.
Не каждому дано так щедро  

 жить —
Друзьям на память города  

 дарить!
Она как нельзя лучше соответ-

ствует жизненному кредо Николая 
Егоровича Верзакова. Его роди-
тели приехали на БАМ из солнеч-
ного Крыма во второй половине 
семидесятых годов прошлого века. 
Тамара Васильевна и Егор Григорье-
вич Верзаковы — представители 
той первой волны бамовцев, кото-
рые прокладывали в тайге сталь-
ную колею, возводили жилые дома, 
объекты культурно-бытового назна-
чения, создавали инфраструктуру 
будущего, а сами жили в палат-
ках и вагончиках, пользовались 
привозной водой. Работали отец 
и мать Николая Верзакова в мех-
колонне №104 треста «Востоксиб-
энергосетьстрой». 

Сначала супруги трудились на 
станции Золотинка, а потом пе-
реехали в Тынду. Егор Григорье-
вич был человеком мастеровым. 
Владел ремеслом медника, паял 
радиаторы в автомобильных дви-
гателях, знал тонкости множества 
других профессий, внешне непри-
метных, но на стройке просто не-
обходимых. От него взрослевший 
Николай перенял творческое от-
ношение к делу, с которым удава-
лось, предварительно подумав, не 
только отремонтировать какое-ни-
будь устройство, но и значительно 
усовершенствовать его. Благодаря 
этому качеству Николай Егорович 
позже прославился как рациона-
лизатор.

Окончив школу, юноша посту-
пил в местное профтехучилище, 

получил там несколько рабочих 
профессий. Продолжал совершен-
ствовать техническое творчество, 
был активным участником кружка 
моделирования. В качестве диплом-
ной работы изготовил несколько 
наглядных пособий для занятий 
других учащихся. Изделия полу-
чились настолько удачными, что 
по ним продолжали обучение ещё 
несколько поколений будущих ав-
тослесарей.

Затем — армия, служба в Венгрии, 
в Южной группе войск, командиром 
отделения КМС (комплекса мосто-
строительных средств). Вернулся 
из Вооружённых сил в крымский 
Армянск с твёрдым намерением 
последовать примеру родителей, 
которые к тому времени уже пе-
ребрались на БАМ. А вскоре и сам 
уехал туда.

— Так вот и получилось, что Чёр-
ное море я поменял на зёленое 
море тайги, — шутит Николай Его-
рович.

Так раскрывается талант
В начале восьмидесятых годов, 

когда Николай здесь появился, 
стройка жила полнокровной тру-
довой жизнью. Открытие в 1984 году 
сквозного движения на всём про-
тяжении магистрали было важной 
вехой в истории второго Трансси-
ба. Продолжалась укладка путей, 
появлялись новые станции, из всех 
концов страны и из-за рубежа сюда 
приезжали с концертами выдающи-
еся деятели культуры и искусства, 
проводились общетрассовые фе-
стивали бардовской песни.

Николай больше десяти лет про-
работал в одной из мехколонн во-
дителем на автомобиле ЗИЛ-131. 
Возил на участки бригаду. Но потом 
пришли нелёгкие времена. Пред-
приятие распалось, и в 1997 году 
Николай Егорович устроился в Тын-
динскую дистанцию пути. Сначала 
был водителем, а потом его переве-
ли слесарем-наладчиком дорожно-
строительных машин и механизмов.

Вот здесь-то по-настоящему рас-
крылся его новаторский талант. 
Положительную роль сыграло вни-
мание к техническому творчеству 

работника со стороны профсоюз-
ной организации и её руководи-
телей. Добрым словом Николай 
Егорович вспоминает профлиде-
ров Геннадия Григорьевича Павло-
ва, Валерия Ивановича Сомовича, 
Мариану Валерьевну Никитину. Ак-
тивную помощь он всегда получает 
и от нынешнего председателя ППО 
Аллы Анатольевны Медведевой.

Сейчас на счету новатора более 
10 официальных удостоверений 
на рационализаторские предло-
жения. В их числе — модернизи-
рованный разгонщик, делающий 
зазоры между рельсами. Замена 
на агрегате манжет трубками по-
зволила не только восстановить 
вышедшее из строя оборудова-
ние, но и повысить его экономи-
ческий эффект. 

Усовершенствование кабины УАЗ-
452 дало возможность увеличить 
её объем, чтобы водитель мог не 
только пристроить дополнитель-
ный, но крайне необходимый в до-
роге инструмент, но при желании 
и с комфортом отдохнуть. 

Успешно решил рационализа-
тор проблему борьбы с сорной 
растительностью внутри колеи и 
на междупутьях в тёплое время 
года. Он придумал приспособление 
для обработки сложных участков 
гербицидами. Оригинальная кон-
струкция проста в обращении и не 
представляет значительной тяже-
сти при переноске.

Изобретательская и рационали-
заторская деятельность Николая 
Егоровича Верзакова получила вы-
сокую оценку как на производстве, 
так и в профсоюзных организаци-
ях. Его многолетний добросовест-
ный труд, большой личный вклад в 
развитие профсоюзного движения 
в Тындинском филиале ДОРПРОФ-
ЖЕЛ ДВжд отмечены Благодар-
ственным письмом председателя 
Федерации профсоюзов Амурской 
области А.Г. Суворова. К 40-летию 
начала строительства БАМа Нико-
лай Егорович награждён Почётной 
грамотой начальника Дальневос-
точной железной дороги. Фото-
графия новатора размещалась на 
Тындинской городской Доске по-
чёта в 2019 году.

Очень гордится своим дедуш-
кой 9-летний Миша Верзаков. Всё 
свободное время они проводят 
вместе в гараже. Мальчик приоб-
щается к работе с инструментами, 
внимательно слушает рассказы о 

С ПЕСНЕЙ ПО ЖИЗНИ
25 января 1998 года узловой Совет ветеранов 
Хабаровского отделения дороги предложил соз-
дать хор ветеранов при Дворце культуры желез-
нодорожников. Так появился хор «Россияне».

Наталья Соболевская и Ири-
на Манушкова прослушали же-
лающих участвовать в хоре, и 
7 февраля 1998 года состоялось 
первое занятие коллектива в 
составе 14 человек. Все участ-
ники хора — ветераны желез-
нодорожного транспорта. Со 
временем хор расширился до 
30 солистов.

Художественный руководитель 
коллектива — Оксана Ивановна 
Кохан-Хламенок, концертмей-
стер — Андрей Геннадьевич 
Тринцуков.

В течение 25 лет, с момента 
основания, продолжают петь 
в хоре Тамара Дмитриевна 

Курбацкая, Зоя Яковлевна Па-
женцова, Антонина Николаевна 
Побрусова, Клавдия Ивановна 
Рязанова и Нинэль Витальев-
на Деркач.

За четверть века своей дея-
тельности хор «Россияне» при-
нял участие в 280 концертах и 
15 фестивалях. Без хора ветера-
нов с их фронтовыми песнями 
уже невозможно представить 
«Поезд Победы», ежегодно ор-
ганизуемый к 9 мая Дальневос-
точной магистралью.

Коллектив хора награж-
дён 70 дипломами, 15 из ко-
торых — за первые места, и 

83 благодарственными пись-
мами и грамотами.

Хор «Россияне» выезжал с кон-
цертами на станции Вяземская, 
Верино, Архара, Хор, Литовко, 
Облучье, Биробиджан и Хаба-
ровск-2.

За минувшие 25 лет хор вете-
ранов выступал на предприяти-
ях Дальневосточной магистрали, 
в домах престарелых и пансио-
натах, в санаториях «Железно-
дорожник» и «Уссури», центрах 
работы с населением «Доверие» 
и «Исток».

Активное участие хор «Росси-
яне» принял в фестивалях «Вете-
раны — городу» и «Хабаровская 
весна». В период пандемии уча-
ствовал в творческом фестива-
ле в онлайн-режиме.

Татьяна МИНДАГУЛОВА,
староста хора «Россияне»

том, какой технической проблемой 
занимается Николай Егорович. Не-
давно Миша самостоятельно отре-
монтировал велосипед!

Ветерану растёт достойная 
смена

Причём же здесь «Города на па-
мять»?

Несколько месяцев назад к Ни-
колаю Егоровичу подошла пред-
седатель ППО предприятия Алла 
Медведева. У них состоялся обсто-
ятельный разговор. Дело в том, что 
появилась необходимость сделать 
для Тындинского санатория-профи-
лактория «Надежда» арт-объект в 
зоне отдыха. И надо было обсудить 
реальное воплощение этой идеи.

Сначала думали соорудить качели 
в виде портала. Но потом решили, 
что мало кто станет развлекаться 
подобным образом. Не лучше ли 
собрать оборудование для при-
готовления плова и шашлыка? А 
чтобы всё было скомпоновано в 
одном месте, создать конструкцию 
в виде раскрашенного весёлого 
паровозика высотой в человече-
ский рост. Обсудили идею с руко-
водством «Надежды» и пришли к 
выводу, что её воплощением сто-
ит заняться.

Прошло время, и паровозик вы-
сотой в полтора метра готов. Вну-
три него есть мангал и шампуры 
для шашлыка, печка и казан для 
плова. Он будет стоять на терри-
тории санатория и радовать от-
дыхающих.

— Большую помощь мне ока-
зали мои товарищи и коллеги, 
единомышленники и тоже раци-
онализаторы, слесари-ремонтники 
ПЧ-22 Алексей Кабик, Василий Ко-
валь и Евгений Дунаев, и руково-
дитель профсоюзной организации 
Алла Анатольевна Медведева, — 
говорит Николай Егорович. 

Так причём здесь всё-таки Яков 
Дубравин и его песня? На мой 
взгляд, она описывает обстоятель-
ства жизни родителей Николая Его-
ровича — Тамары Васильевны и 
Егора Григорьевича (светлая им па-
мять!). Вместе с тысячами таких же 
романтиков они построили в тайге 
замечательную железную дорогу, 
прекрасный город и поделились 
этим с потомками. Память о себе 
тем самым они оставили добрую.

Николай Егорович пошёл по их 
пути. В год двух личных юбилеев он 
своими руками сделал подарок дру-
зьям-железнодорожникам. Пусть 
это не город, а арт-объект для от-
дыха. Какая, в сущности, разница? 
В нём — большая душа, доброта и 
сердечность, которыми ветеран 
щедро делится с окружающими.

Николай Егорович Верзаков по-
даёт нам пример душевности, под-
тверждая слова из песни Якова 
Дубравина:
Не каждому дано так щедро 

 жить —
Друзьям на память города 

 дарить!

Геннадий АСТАХОВ
Фото Аллы Медведевой

Слесарь-ремонтник ПЧ-22 
Н.Е. Верзаков со своим подарком 

коллегам-железнодорожникам

22 марта 2023
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ЕДИНОЙ КОМАНДОЙ
45-летний юбилей отметило ЧУЗ «Поликлиника 
«РЖД-Медицина» посёлка Беркакит».

Узловая поликлиника на станции 
Беркакит — единственное учреж-
дение Службы медицинского обе-
спечения ДВЖД, расположенное на 
территории Республики Саха (Яку-
тия). Протяжённость линии обслу-
живания поликлиники — 195 км. В 
этих территориальных пределах 
расположены все подразделения 
железнодорожного транспорта.

Главным достоянием поликли-
ники, безусловно, являются её со-
трудники. Здесь трудится большой 
многонациональный коллектив, 
оказывающий населению высо-
коквалифицированную помощь. 
В коллективе 77 человек, треть из 
которых — сотрудники, работа-
ющие 20, 30, 40 и более лет. Это 
самые грамотные и опытные мед-
работники, которые трудятся во 
имя жизни и здоровья людей, ради 
того, чтобы население района по-
лучало доступную и квалифици-
рованную медицинскую помощь.

Особенность поликлиники — со-
четание мудрости, опыта старшего 
поколения и молодости и энер-
гии вновь принятых работников. 
В учреждении до сих пор трудится 
первый медицинский работник Бер-
какита Светлана Филипповна Про-
кошина. 30% сотрудников имеют 
стаж работы в учреждении свыше 
25 лет, в то же время возраст 30% 
среднего персонала — до 30 лет. 
Укомплектованность врачебным 
персоналом на сегодняшний день 
составляет 90%.

Работать в одной команде, по-
свящая всю свою жизнь любимому 
делу — основной принцип рабо-
ты поликлиники. За долгие годы 
здесь подобрался такой коллек-
тив, которым просто невозможно 
не гордиться. Здесь нет разделе-
ния задач и проблем на «моё и 
чужое» — всё стараются решать 
сообща. Во многом это заслуга, 
прежде всего, руководителя коллек-
тива — главного врача ЧУЗ «Поли-
клиника «РЖД-Медицина» посёлка 
Беркакит» Любови Владимиров-
ны Цырульниковой, успешно воз-
главляющей коллектив с 2005 года.

Приказом начальника БАМжд от 
18.01.1978 начала свою деятельность 
Узловая больница на станции Бер-
какит. Больница располагалась в 
деревянных строениях барачного 
типа и имела в своём составе поли-
клинику, стационар и родильный 
дом, в котором появился на свет 
первый коренной житель, рождён-
ный в Беркаките. В 1982 году вве-
дён в эксплуатацию современный 
больничный городок с капиталь-
ными строениями стационара и 

поликлиникой, детским отделени-
ем, хозяйственные корпуса.

В 1997 году больница передана 
в ведение Врачебно-санитарной 
службы Дальневосточной желез-
ной дороги. С 2001 года учрежде-
ние функционирует как Узловая 
поликлиника на станции Беркакит.

В поликлинике ведётся амбула-
торный приём по 11 специально-
стям. Функционируют кабинеты 
УЗИ, ФГДС, функциональной ди-
агностики, ФЛГ, рентгенографии, 
маммографии, физиотерапевтиче-
ский кабинет. Все кабинеты оснаще-
ны современным оборудованием. 
Коллектив медучреждения готов к 
выполнению стоящих перед ним 
задач по профилактике и лечению 
заболеваний прикреплённого на-
селения, в том числе работающих 
железнодорожников, и медицин-
скому обеспечению безопасности 
движения поездов.

Много лет в поликлинике посёл-
ка Беркакит стопроцентное проф-
союзное членство. Это говорит 
о стабильности, о здоровых от-
ношениях внутри коллектива, о 
правильно выстроенном диалоге 
между социальными партнёрами.

Татьяна Сергеевна Пищулина с 
2010 года является заместителем 
председателя ППО, а с 2017 года — 
председателем «первички» ЧУЗ 
«Поликлиника «РЖД-Медицина» 
посёлка Беркакит».

— Профсоюзная работа в ЧУЗ 
«Поликлиника «РЖД-Медицина» 
посёлка Беркакит» охватывает 
различные стороны жизни чле-
нов коллектива, — отмечает Татья-
на Сергеевна. — Как председатель 
первичной профсоюзной органи-
зации, я знаю ситуацию на рабо-
чих местах. Многие вопросы мы 
решаем с руководителем. Орга-
низуем членов профсоюза на со-
вместную защиту своих трудовых 
прав. Не забываем и о коллектив-
ном досуге. 

Взаимопонимание и обоюдовы-
годное сотрудничество между ру-
ководством нашей поликлиники 
и профсоюзом являются важны-
ми условиями для ведения кон-
структивного диалога в интересах 
учреждения и всей сети компаний 
«РЖД». Сегодня этот диалог хоро-
шо налажен. Глубокие знания пер-
сонала, гибкость, нацеленность на 
результат, готовность к взаимному 
компромиссу, навыки ведения пе-
реговоров позволяют нашим кол-
легам сохранять в поликлинике 
сбалансированную социальную 
атмосферу. 

Я желаю процветания учрежде-
нию и долгих лет коллективу. Ис-
кренняя благодарность всем, кто 
на протяжении всех этих лет своим 
отношением к делу изо дня в день 
доказывал: профсоюз — это сила! 
Наше будущее зависит от усилий 
каждого человека, от его инициа-
тивы, от эффективной работы, от 
заинтересованности в общем ре-
зультате: открыто и без страха смо-
треть в будущее.

Этот праздник — заслуга не толь-
ко врачей, фельдшеров, медсестёр, 
младшего медицинского персонала, 
ведь никакой современный прибор 
не заменит чуткого и внимательного 
отношения к больному. Это празд-
ник и для всех работников смежных 
подразделений — финансистов, 

отдела кадров и многих других, 
выполняющих добросовестно свою 
работу на благо и во здравие на-
ших пациентов. 

«Не стареют душой ветераны» — 
эти замечательные строки можно 
отнести и к ветеранам труда, ветера-
нам здравоохранения. Ведь только 
те, чей труд пользуется огромным 
уважением в обществе, те, в чьих 
руках поистине бесценные сокро-
вища — здоровье и жизнь чело-
века, кто по-особому ощущает 
свою необходимость и свою зна-
чимость, гордится своей профес-
сией — именно они будут служить 
примером для молодого поколе-
ния врачей и медсестёр и навсег-
да останутся в душе молодыми! 

С юбилеем ЧУЗ можно поздравить 
также и молодых сотрудников уч-
реждения. Тех, кто, не сомневаясь, 
сделал в жизни свой выбор, кто по 
зову сердца избрал своей профес-
сией самую гуманную, самую ми-
лосердную, самую благодарную 
профессию — медицинский ра-
ботник. Вам, дорогие работники 
медицины, люди доверяют самое 
дорогое, что у них есть — здоро-
вье своё и своих близких, а это 
требует от вас глубоких знаний, 
высокой самоотдачи и лучших че-
ловеческих качеств!

Татьяна БОБРОВНИКОВА,
специалист по организационной 
и кадровой работе Тындинского 

филиала ДОРПРОФЖЕЛ
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ОРАНЖЕВОЕ 
НАСТРОЕНИЕ
16 марта на железнодорожной 
станции Хабаровск-2 запомни-
лось очередным мероприятием 
в рамках Года здорового образа 
жизни.

Организаторами акци выступили 
руководство и первичная профсо-
юзная организация станции Хаба-
ровск-2.

Для коллектива предприятия 
прошла лекция о здоровом образе 
жизни, которую прочитал пригла-
шённый специалист из ЧУЗ «Клини-
ческая больница «РЖД-Медицина» 
г. Хабаровск».

Железнодорожники узнали мно-
го ценной информации о здоровом 
образе жизни: как правильно пи-
таться и одеваться, чтобы сохра-
нить своё здоровье, когда и как 

лучше витаминизироваться и де-
лать профилактические прививки.

Завершилось мероприятие разда-
чей слушателям лекции апельсинов, 
богатых витамином С — основным 
защитником иммунитета в пери-
од простуд.

Вера ПОРХАЛО, 
председатель ППО ст. Хабаровск-2

22 марта 2023
#05 (407)



8 СОБЫТИЯ И ЛЮДИ

БАМОВСКИЙ ХАРАКТЕР
Тындинские железнодорожники, ставшие в феврале победи-
телями муниципального этапа выполнения нормативов ком-
плекса ГТО, теперь вернулись с регионального этапа фестиваля 
ВФСК «Готов к труду и обороне» среди трудовых коллективов 
с почётным вторым местом в командном зачёте.

Команда «Сила БАМа» сорев-
новалась в числе 16 сильней-
ших команд Амурской области. 
Ребята показали отличную фи-
зическую подготовку и слажен-
ность! Призёрами в командном 
зачёте стали работники — чле-
ны профсоюза Юрий Бачин из 
Тындинского регионального цен-
тра связи (РЦС-6), Павел Козуля 
(РЦС-6), Ольга Королёва (РЦС-6), 

Ирина Дарабан (эксплуатацион-
ное локомотивное депо Тында), 
Ефим Пермяков (Тындинская дис-
танция пути), Илья Томко (Тын-
динская дистанция инженерных 
сооружений), Олеся Томко (СЛД 
Тында-Северная), Ольга Леп-
по (ЧУЗ «Поликлиника «РЖД-
Медицина» ст. Тында»).

В личном зачёте в своих воз-
растных группах (ступенях) 

первые места завоевали Ирина 
Дарабан и Ольга Королёва, вто-
рое место занял Павел Козуля.

Чествование призёров состоя-
лось в торжественной обстанов-
ке в селе Белогорье (городской 
округ Благовещенск) с вруче-
нием медалей, грамот, кубка и 
диплома.

— Нашу команду организато-
ры соревнований отметили как 
самую дружную и сплочённую. 
Во время вручения наград ми-
нистр спорта Амурской области 
Дмитрий Геннадьевич Кутека 
сказал, что бамовцы всегда от-
личались хорошей физической 
подготовкой. Было очень лест-
но и приятно слышать в свой 
адрес такие добрые слова. Тын-
да впервые выставила команду 
на подобного рода соревно-
вания, это был наш дебют. Мы 
рады, что именно нам, желез-
нодорожникам, выпала честь 
представлять столицу БАМа в 
спортивных играх, — отмети-
ла одна из участниц команды-
призёра Ольга Королёва.

Поздравляем наших коллег и 
желаем им дальнейших побед!

Татьяна БОБРОВНИКОВА,
специалист по организационной 
и кадровой работе Тындинского 

филиала ДОРПРОФЖЕЛ

МАРАФОН ЗОЖ
9 марта в эксплуатационном локомотивном депо Ком со мольск-
на-Амуре (ТЧЭ-9) состоялось награждение участниц проекта 
по пропаганде здорового образа жизни «Успех, красота, грация».

Участницы проекта в тече-
ние трёх месяцев (с 5 декабря 
2022 года по 5 марта 2023 года) 
должны были планомерно сбро-
сить немного лишних килограм-
мов или хотя бы просто остаться 
в прежней форме после ново-
годних каникул, чтобы надеть 
любимое платье на корпоратив, 
посвящённый Международному 
женскому дню.

Очень захватывающая развер-
нулась борьба. Фактически на 
каждом этапе проекта менялся 
лидер. В итоге победительницей 

стала ведущий экономист 
ТЧЭ-9 Елена Гладун.

Всех участниц проекта предсе-
датель «первички» ТЧЭ-9 Сергей 
Белогорлов наградил диплома-
ми, а победительница получила 
сертификат в магазин «Спорт-
мастер».

Желаем терпения, удачи всем 
девушкам нашего депо и новых 
достижений на поприще здоро-
вого образа жизни!

Юлия ШУБИНА,
инструктор по физической культуре 

ТЧЭ-9

ПЕРВОЕ «ЗОЛОТО»
Завершился розыгрыш откры-
того Кубка волейбольного 
клуба «Старт» в любительской 
лиге среди мужчин и женщин. 
Мужская и женская сборные 
Дальневосточной магистрали 
«Локомотив» и «ДВЖД» по ито-
гам турнира заняли первое 
место.

По количеству и составам ко-
манд турнир не уступает город-
ским чемпионатам и прошёл не 
совсем ровно для обеих команд: 
были и победные выступления, 
и проигрыши. Железнодорожни-
ки впервые выступали вместе, и 
им ещё предстояло сыграться.

В женском турнире выступало 
6 команд, в том числе и прин-
ципиальный соперник нашей 
сборной — команда «Темп». 
Но в итоге наши девушки ока-
зались сильнее всех и заняли 
первое место.

В мужском турнире выступа-
ло 9 команд. Для команды «Ло-
комотив» самый трудный матч 
был на стадии плей-офф с ко-
мандой «СберIT», которую же-
лезнодорожники обыграли в 
четвертьфинале. По сравнению 
с этим испытанием даже фи-
нальная игра с командой «КСУ» 
показалась не такой трудной.

Победа обеих команд Даль-
невосточной железной доро-
ги — это отличный результат! 
Особую благодарность хочется 

ХУДОЖНИК ЖИВЁТ В КАЖДОМ
В хабаровском Дворце культуры железнодорожников 3 марта 
открылась персональная выставка заведующей отделом соци-
альной сферы ДОРПРОФЖЕЛ ДВжд Татьяны Ляпиной «Художник 
живёт в каждом».

ШАГ К ЗДОРОВЬЮ
В Тынде по инициативе Совета молодёжи территориального 
управления Дальневосточной магистрали прошла акция «День 
без сигарет: выбери жизнь!».

В мероприятии приняли уча-
стие волонтёры Совета моло-
дёжи Анна Соболева, Наталья 
Чиботарь и Дарья Черепанова. 
В целях популяризации здоро-
вого образа жизни мы обмени-
вали сигареты на конфеты.

По данным медицинских ис-
следований, курение являет-
ся одной из наиболее опасных 
вредных привычек, которая 
может привести к различным 
заболеваниям, в том числе и 
онкологическим. По данным 
опросов, около трети россиян 
курят, причём большинство из 

них признаются в зависимости 
от табака.

В рамках акции из 60 опро-
шенных согласились обменять 
сигарету на конфету 53 челове-
ка. Значит, есть надежда на то, 
что в последующем эти люди 
смогут и вовсе отказаться от 
пагубной привычки.

Акция показала, что курение 
вполне возможно заменить на  
менее вредный способ получе-
ния удовольствия.

Здоровый образ жизни — это 
не только модно и красиво, но 
и крайне важно для сохранения 

выразить руководству ДОР-
ПРОФЖЕЛ ДВжд и Хабаровско-
му региональному отделению 
РФСО «Локомотив» за предо-
ставленную возможность поу-
частвовать в турнире, а также 
за помощь в подготовке и ос-
нащении команд.

Победа наших команд в объ-
явленный ОАО «РЖД» Год здо-
ровья очень символична. Они 
уже принимают участие в оче-
редном турнире — открытом 
Чемпионате города Хабаровска 
по волейболу среди мужчин и 
женщин. Уверен, что железно-
дорожники продемонстрируют 
такие же высокие результаты.

Алексей ИВАШИН, 
начальник отдела промышленной 
и пожарной безопасности службы 

охраны труда и промышленной 
безопасности ДВЖД

— Свою первую картину мас-
лом я написала в возрасте 55 лет. 
С детства никогда не рисовала и 
не умела это делать. По счастли-
вой случайности подруга пред-
ложила пойти на мастер-класс 
«Интуитивное рисование» и по-
казала, что написала неболь-
шой пейзаж. Оказалось, что я 
тоже так могу. И стала учить-
ся. Сейчас прохожу обучение 
в Санкт-Петербургской школе 
живописи маслом. Любимое 
хобби приносит мне незабыва-
емые эмоции. Это невероятное 
ощущение, когда берёшь бе-
лый холст и создаёшь на нём 
какой-то сюжет, — рассказала 
художница.

Татьяна Ляпина — участни-
ца многих выставок в Москве 
и Санкт-Петербурге. Год назад 
художницу приняли в Профес-
сиональный союз художников 
России. В январе прошли вы-
ставки в Санкт-Петербурге, не-
сколько работ заняли призовые 
места.

Во время открытия выстав-
ки гости задавали художнице 

вопросы: «Сколько за это вре-
мя вы нарисовали картин?», 
«Что вас вдохновляет?».

За шесть лет творческой де-
ятельности Татьяна написала 
более 100 картин. В её рабо-
тах — любовь к природе, их 
основные сюжеты — северное 
сияние, зимний день, сумерки, 
цветы и животные.

Часть средств от продажи кар-
тин будет перечислена в Фонд 
«Забота».

— Благодарю всех работников 
Дворца культуры за помощь в 
организации и открытии выстав-
ки, — сказала Татьяна Ляпина.

Выставка художественных ра-
бот продлится до 12 мая.

Наталья КИРЕЕВА

здоровья. Мы призываем всех 
сделать первый шаг к здоровой 
жизни без вредных привычек.

Дарья ЧЕРЕПАНОВА,
заместитель председателя 

ППО РЦС-6 и Совета молодёжи 
Тындинского территориального 

управления ДВЖД
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